

Hommage à Gérard Lablanche, géologue cartographe au BRGM

1937-2025

Par Didier Bonijoly

C'est vraiment avec une grande tristesse que nous avons appris le décès de Gérard qui fut un ami pour beaucoup et un collègue respecté pour l'ensemble de la profession

Il laisse indubitablement un grand vide dans nos cœurs mais aussi un vide pour notre profession.

Gérard a été embauché au BRGM le 21 avril 1961, après avoir épousé Annick. Le voilà intégré comme aide laboratoire au sein de la direction technique de Salbris pour gérer le très gros volume d'échantillons qui était produit par les géologues lors de leurs explorations géologiques et minières.

Il fut embauché comme ouvrier horaire puis devint agent technique au salaire mensuel en 1966 !

Au 1^{er} janvier 1967, la direction technique déménage à Orléans, les nouveaux bâtiments étant juste achevés. Gérard alors intègre le département Géologie en temps qu'aide géologue et accompagne Claude Cavelier dans les missions d'échantillonnage des séries cénozoïques qui feront référence. Il côtoya ainsi de jeunes étudiants qui devinrent célèbres comme Norbert Trauth ou Médard Thiry.

Gérard se distingue alors par sa curiosité et sa passion de la géologie, ce qui l'amènera naturellement à intégrer les équipes de géologues cartographes, puisqu'à cette époque, le lever de la carte était à son apogée.

Et c'est sous la houlette de Serge Debrand-Passard, alors en charge des levés géologiques du bassin parisien, que Gérard va pouvoir apprendre le métier de géologue. D'abord accompagner, il acquerra petit à petit les compétences qui lui permettront de devenir autonome et se faire reconnaître par ses pairs. A tel point que Serge Debrand-Passard, avec le soutien de Claude Cavelier, vont inciter Gérard à passer un diplôme universitaire (Diplôme d'Etudes Supérieures) qu'il réussira avec brio en 1982.

Il faut bien se rendre compte que Gérard ne fut pas un simple géologue mais qu'il fut respecté par les collaborateurs de la Carte pour ses compétences remarquables. Comme le dit si bien Claude Cavelier, en cartographie géologique, il était le champion et aux dires de Jean Jacques Chateauneuf, était parmi ceux qui connaissaient le mieux les séries de la bordure sud du bassin parisien. Il parlait ainsi d'égal avec les professeurs de Dijon et Paris

Aujourd'hui, nous disons adieu à un collègue et un ami, toujours discret mais nous pouvons être certains que son empreinte ne disparaîtra pas et que la postérité retiendra l'auteur de 21 cartes géologiques, œuvres reconnues comme telles. Mais certains se rappelleront aussi avec bonheur les Sainte Barbe auquel il ne manquait pas de contribuer, Annick et Gérard étaient parait-il d'excellents danseurs !

Gérard, tous tes anciens collègues et amis te saluent et regrettent tristement ta disparition. Nous avons tous une pensée affectueuse pour ton épouse et vos enfants, et vos amis du BRGM seront toujours là pour vous soutenir.